

CARTA DE LECTORES

## Sigue el caos en la Universidad

Rompe a los ojos el gran contraste cuantitativo entre los inscritos en Facultad y los egresados.

Aproximadamente 1.000 jóvenes por generación quedan por el camino.

Y esto no es una apreciación subjetiva. Son hechos. Son números, y atrás de cada unidad hay un ser humano. Y mientras el tiempo pasa, 1.000 jóvenes se suman cada año, solamente procedentes de la Facultad de Medicina, a la masa de fracasados, frustrados y resentidos. Y que no desean otra cosa que irse del país.

Y la otra gran cifra es la de los médicos que han emigrado. Sin devolver un centésimo de lo que gastaron del presupuesto universitario que se dedicó a su formación. Dinero que no provino de una lluvia divina. Lo pagamos todos.

Y siguen ingresando extranjeros. Claro, aquí es gratis. Somos tan ricos que además de no exigir el ejercicio en Uruguay, regalamos la formación de aquellos que en su país de origen no tienen acceso a la formación.

Países inmensamente más ricos que el nuestro. O será que somos inconscientes y derrochadores de los recursos.

¿O falla algo?

Continuemos sin hacer nada,

desperdiando a los jóvenes, que sin una orientación y sin una opción real de trabajo, ingresan desordenadamente a las Facultades, ocupando sitios que perturban el trabajo docente, derrochando recursos sin retorno. Y lo que es más grave: provocando la sensación de fracaso y resentimiento. Haciendo



do que muchas veces los mayores tengan que sostener con sus magras jubilaciones el mantenimiento de los jóvenes, los no tan jóvenes, y de los hijos de estos no tan jóvenes. Destrucción familiar, emigración, etcétera.

¿Cómo salimos de esto?

No hay soluciones mágicas.

No vemos otra salida que dos

cambios simultáneos:

1) Nuevas opciones de formación en tareas en las que sea posible realmente trabajar.

2) Limitación de los ingresos para que el número de egresados sea realmente el que se necesita.

Para lo primero el gobierno debe decirle a la Universidad qué profesiones nuevas le interesa que se desarrollen.

En un Uruguay inserto en el MERCOSUR y en un proceso de desarrollo utilizando nuestros recursos.

Se debe tener la certeza de que una vez egresado y también durante la formación, habrá un puesto de trabajo seguro. Debemos defender la riqueza que significan los jóvenes. Que encuentren la felicidad en nuestra tierra. Debemos defender la integridad de la familia.

La autonomía universitaria no es para tener un círculo de intelectuales ajenos a las necesidades y al desarrollo del país como empresa y de la ubicación laboral de los jóvenes. Por último, para finalizar esta nota, y no es que no tengamos mucho más para decir, de repetir una y otra vez lo mismo, diremos que el SMU es un gremio sin fuerza porque si se decide una medida para algún centro de asistencia, hay tantos médicos haciendo fila en la puerta para trabajar por migajas que es imposible aplicar medidas especiales eficaces. ■

*Dr. Ruben De María*

### Datos proporcionados por la Facultad de Medicina

Inscritos en 1° año de la Facultad de Medicina año 2002.	1.360
Inscritos en 1° año de la Facultad de Medicina año 2003	1.301
Inscritos en 1° año de la Facultad de Medicina año 2004	1.091
Inscritos en 2° año de la Facultad de Medicina año 2004	1.001
Egresados 2003	363
Egresados 2004	294
Extranjeros inscritos en 1° año 2003	41
Extranjeros inscritos en 1° año 2004	39

### Los datos que siguen fueron obtenidos en el SMU

Total de médicos a junio de 2004	15.353
Total de activos en Uruguay	12.851
Total en el extranjero	1.164
Total de jubilados	944
Total que no ejercen	33
Sin información, no ubicados	361



A los anunciantes, socios del SMU, funcionarios, colaboradores y proveedores les deseamos muchas felicidades para 2005

Encare

Publicaciones editadas por el SMU